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环境脏乱差

何以洗出达标碗
准入门槛低、合格标准低让监管

部门陷入尴尬，而没有法律依据，

也就无法实施处罚措施……

我省社保基金

累计结余超2000亿
基金结余量居全国第四，确保全

省所有离退休人员养老金按时足额

发放有充足的资金保障……

要 闻2 3 今日关注

北京因暴雨死亡人数

上升至77人
北京相关部门称，其中66名遇难

者身份已确认，11名遇难者身份仍

在确认中……

据新华社西昌7月26日电 25日23时43分，我国在西昌卫星
发射中心用长征三号丙运载火箭成功发射“天链一号03星”，
卫星顺利进入太空预定轨道。这次发射成功后，“天链一号”
卫星将实现全球组网运行，标志着我国第一代中继卫星系统正
式建成。

经一段时间在轨验证和系统联调后，“天链一号03星”将与
2008年发射的01星、2011年发射的02星实现全球组网运行，建
成比较完备的中继卫星系统，进一步提高我国载人航天飞行任
务的测控覆盖率，为我国神舟飞船以及未来空间实验室、空间
站建设提供数据中继和测控服务。同时，还将为我国中、低轨
道资源卫星提供数据中继服务，为航天器发射提供测控支持。

□通讯员 梁荣合 记者 李占江 报道
本报济南7月26日讯 今天下午，中共山东省人大常委会

党组暨机关党组在济南召开会议，传达学习胡锦涛总书记7月
23日在省部级主要领导干部专题研讨班上重要讲话精神。省人
大常委会党组副书记、副主任国家森主持会议并讲话，党组副
书记、副主任柏继民传达了省委常委会议精神和姜异康书记关
于学习贯彻好胡锦涛总书记重要讲话精神的具体要求，副主任
连承敏、尹慧敏、于建成出席会议，机关党组书记、秘书长王
文升传达了胡锦涛总书记重要讲话精神。

大家一致表示，要认真学习、深刻领会讲话精神，自觉把
思想和行动统一到中央的决策部署上来，统一到中央对当前形
势的科学判断上来，统一到以科学发展为主题、以加快转变经
济发展方式为主线，稳中求进的工作总基调上来，增强坚定不
移走中国特色社会主义道路的信心和决心，以高度负责、奋发
有为的精神状态做好改革发展稳定各项工作，为全面建成小康
社会而不懈奋斗。 （下转第二版）

□记者 滕敦斋 报道
本报济南7月26日讯 今天上午，省委

召开常委会议，学习胡锦涛总书记在省部级
主要领导干部专题研讨班上的重要讲话精
神。

省委书记、省人大常委会主任姜异康主
持会议并讲话，省委副书记、省长姜大明，
省政协主席刘伟，省委副书记、副省长王军
民和省委常委出席会议。省人大、省政府、
省政协领导同志，省法院院长、省检察院检
察长，省武警总队政委，省有关部门负责同
志列席会议。

会上，认真学习了胡锦涛总书记在省部
级主要领导干部专题研讨班上的重要讲话精
神和习近平同志的总结讲话精神。大家一致

认为，胡锦涛总书记的重要讲话，从坚持和
发展中国特色社会主义的政治高度和宽广视
野，精辟分析了我国面临的新形势新任务，
科学阐述了事关党和国家全局的若干重大问
题，深刻回答了党和国家未来发展的一系列
理论和实践问题，对于动员全党全国各族人
民解放思想、实事求是、与时俱进、开拓进
取，满怀信心地全面建设小康社会，具有十
分重要的意义。大家一致表示，要深入学习
领会胡锦涛总书记重要讲话精神，把思想和
行动更好地统一到中央重大决策部署上来。

姜异康在讲话中指出，学习贯彻胡锦涛
总书记重要讲话精神，是当前的一项重要政
治任务。必须深入学习领会讲话对事关党和
国家全局的重大理论和实践问题的深刻阐

述，把握当前和今后一个时期党和国家工作
的总要求，把握贯彻落实科学发展观的重大
意义和实践要求，把握坚持和发展中国特色
社会主义的深刻内涵，把握推进社会主义经
济建设、政治建设、文化建设、社会建设以
及生态文明建设和党的建设的重大部署。要
把学习贯彻胡锦涛总书记重要讲话精神与学
习贯彻中央一系列决策部署紧密结合起来，
与学习贯彻中央领导同志关于山东工作的重
要指示精神紧密结合起来 , 统一思想，提
高认识，在思想上、政治上、行动上与以胡
锦涛同志为总书记的党中央保持高度一致，
全面贯彻落实中央一系列方针政策和重大决
策部署。

姜异康强调，要切实增强政治意识、大

局意识、责任意识，高举中国特色社会主义伟
大旗帜，以邓小平理论和“三个代表”重要思
想为指导，深入贯彻落实科学发展观，坚定不
移地继续解放思想，毫不动摇地推进改革开
放，把社会主义经济建设、政治建设、文化建
设、社会建设以及生态文明建设全面推向前
进。要加强和改进党的建设，把我们党在长期
奋斗中形成的理论优势、政治优势、组织优
势、制度优势和密切联系群众的优势发挥好，
更好地担负起党和人民赋予的历史重任。各
级党组织和广大党员干部要深入学习领会胡
锦涛总书记重要讲话精神，扎扎实实贯彻落
实中央决策部署，扎扎实实贯彻落实省第十
次党代会精神，努力开创各项工作新局面，以
优异成绩迎接党的十八大胜利召开。

□ 本报评论员 任宇波

此轮宏观调控，重点在稳增长，但一系
列改革措施的陆续出台，使得“增长”这个
老话题有了新含义。“稳增长、调结构必须
与促改革结合起来”，温总理的话可谓一语
中的。无论是稳增长还是调结构，在诸多结构
性、体制性障碍仍然存在的情况下，以改革来
激活内生动力、挖掘发展潜力，势在必行。

改革进程的快慢、力度的大小，向来是
影响经济增长速度与质量的关键变量。深入
来看这一轮的经济增速下滑，固然受到世界
经济低迷、国外市场不景气等外部因素的影
响，但事关经济健康运行的一些重点领域和
关键环节改革不到位，所带来的一系列深层
次矛盾和问题，也是导致经济增长乏力，发
展活力不足的重要原因。拿拉动经济增长的

三驾马车来说，上半年的数据显示，固定投
资增幅明显低于去年同期，虽受前期银根紧
缩的影响，但受制于金融体制，数量巨大的
民间资本被种种无形的玻璃门挡在外面，与
急需资金的中小企业之间渠道不畅，也是投
资难以激活的一大掣肘。再看消费，储蓄率
高企、消费率较低导致内需不振，是我们近
来面对的难题之一。百姓的钱包捂得紧，归
根结底是在养老、医疗、教育等方面有顾
虑，这些后顾之忧的背后，折射的是收入分
配体制、公共服务均等化等方面改革力度的
欠缺。

如果说这些矛盾和问题在经济高速增长
时期容易被忽略，那么，近期不断加大的经
济下行压力，则将这些潜藏已久的体制机制
性问题充分暴露出来。增速放缓所带来的企
业资金链紧张、财政增收乏力、民生开支压

力增大，使得经济体制内部的一些缺陷和漏
洞暴露得更加充分。降息调准等政策上的松
动虽然能够一时稳住增长速度，但真正要让
经济增长获得健康而长久的动力，必须破除
经济运行中存在的这些障碍，激活各种经济
主体的活力，挖掘新的增长潜力。从调整资
源性产品价格，到部署流通体制改革，从启
动营业税改征增值税试点，到“新三十六
条”实施细则，近期出台的一系列改革举
措，立足于通过制度的完善与革新来降低企
业经营成本，着眼于清理民间资本的进入障
碍，致力于通过价格调控来推进节能减排，
在宏观调控上不仅做加法，也做减法，在经
济治理上不仅重视盘活存量，更注重寻找增
量，可谓正当其时。

需要强调的是，推动经济不断发展向前
的，除了我们习惯的宏观调控这只看得见的

手，还有市场这只看不见的手，而且后一只
手更加有力，作用也更为持久。上半年固定
资产投资中，民间投资的占比超过了百分之
六十，成为拉动经济增长的主导力量。长远
来看，经济增长最大的活力源泉在民间，最
大的推动力量在市场本身。我们出台的所有
改革举措，所有调控措施，其目的不是为了
代替市场去发挥作用，代替企业去作出决
策，而是为了打破对市场的种种限制，使得
市场在配置资源、引导企业决策方面发挥更
好的基础性作用。我们常说财政资金要“四
两拨千斤”，其要义就在于以有限的政府资
金作为一个杠杆和支点，去撬动潜力更为巨
大的民间力量。发展无穷期，改革无止境，
在政府和市场的密切配合下，用加快改革的
办法为稳增长与调结构保驾护航，科学发展
的前景必将一路坦途。

据新华社北京７月２６日电 一组组数
据，报告着今年上半年我国文化产业发展的
喜人态势———

第四届“文化企业３０强”大多数实现营

业收入和利润两位数增长，骨干文化企业规
模实力进一步增强；第八届深圳文博会，总成
交额达１４３５．５１亿元，比上届增长１５．１３％，参
展规模和成交量再创新高；今年一季度，核

心文化产品出口３９．７９亿美元、同比增长
２１．９％，核心文化服务出口１１．８１亿美元、同
比增长５４．４％，我国文化产品的国际竞争力
不断提升…… （下转第二版）

省委召开常委会议

学习胡锦涛总书记重要讲话精神
姜异康主持并讲话 姜大明刘伟王军民出席

省人大常委会党组
暨机关党组召开会议

传达学习胡锦涛总书记
重要讲话精神

我国文化产业发展态势喜人
■科学发展 成就辉煌

激活的价值
——— 当前经济形势漫谈之三

□陈明 刘希瑞 王燕 报道

本报枣庄7月26日讯 今天上午，京

杭大运河台儿庄船闸复线工程通过验

收，这是京杭运河山东段扩容工程启动

以来首座建成启用的复线船闸。未来，

随着微山、韩庄、万年3座复线船闸全部

建成竣工，京杭运河山东段的年通过能

力将扩容一倍，长期困扰京杭运河山东

段的“堵船”现象将不复存在。

近年以来，随着内河航运业快速发

展，京杭运河山东段船舶运量和吨位增

长迅速，由此带来的“堵船”现象时有

发生，严重时船只过闸需等待半个月。

京杭运河台儿庄航运枢纽工程设计

年通过能力2200万吨，总投资约2 . 34亿

元。工程投入运行后，将大大增加京杭

运河枣庄段主航道的通航能力，进一步

完善区域综合交通运输体系，确保内河

南北水运主通道的畅通，也开创了京杭

运河山东段船闸双线运行的先例。

京杭运河山东段

首个复线船闸通过验收

“堵船”将成回忆

□记者 魏 然 报道
本报济南7月26日讯 为深入贯彻落实省第十次党代会精

神，加强政协文化建设，省政协机关今天上午举行喜迎十八大
书画摄影展。省政协主席刘伟，副主席焉荣竹、张传林、王乃
静，秘书长张心骥出席展览。

刘伟指出，这次书画摄影展主题鲜明，内容丰富，形式多
样，既弘扬了齐鲁优秀传统文化，弘扬了时代主旋律，丰富了
政协文化内涵，又充分展现了省政协机关干部职工的文化素养
和精神风貌。要继续发挥政协文化底蕴深厚、人才荟萃的优
势，以先进文化引领政协机关建设，不断彰显政协文化特色，
不断提高队伍的综合素质和精神境界，以优异成绩迎接党的十
八大胜利召开。

据介绍，本次展览共收到书画摄影作品103幅(组)，既有浑
厚古朴的书法作品，又有笔墨淋漓的绘画作品，还有涉及人
物、山水、建筑、风景等多种题材的摄影作品，具有很强的观
赏性和感染力，从不同角度展示了党领导人民推进改革开放伟
大事业的光辉图景，讴歌了山东经济文化强省建设取得的新进
展新成就。

省政协机关举行
喜迎十八大书画摄影展
刘伟出席

赛场前瞻———

六大优势项目能夺几金
昨日焦点———
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我国中继卫星将实现全球组网运行
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